



Ratsprotokoll vom 21.08.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00			
Redeleitung	Daniel			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	A	Nils Müller	1/3
	Simon Boecking	A	Simon Prein	E
	Elisa Drescher	A	Lennart Sandbothe	1/3
	Leon Dülberg	A	Justus Schwarzott	A (19:26)
	Tim Falkenstein	A	Sophie Schüttpelz	A
	Yannick Feil	A	Lisa Seidenberg	E
	Clara Feng	1/3	Jonah Theis	A
	Sven Gedamke	A	Peter Tißen	A
	Daniel Heuer	A	Richard Wacker	A
	Vivien Yixue Hou	1/3	Lina Willms	E
	Caroline Kümmel	1/3	Kafüs:	
	Jakob Lenke	A	Karoline Gerich	A
	Bastian Lindemann	1/3	Fritz Stracke	A
Gäste	Tomy, Philipp K., Henning			
Protokoll	Simon B.			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldig abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für **wichtig!**

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP6 - Externe Kommunikation
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 07.08.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Daniel		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12		3
Ergebnis	Protokoll wird veröffentlicht.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags, gerade KW	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Mittwochs, ungerade KW	19:00	ESAG-Sitzung	FSET
Donnerstags	20:00	AG Kochen und Grillen	FSET
Donnerstags	18:00	Baustrom-Orga	FSET/Bau
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
ausgesetzt		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			
31.08.	18 Uhr	Lehre KeXe	Z6, Audimax

27. - 31.10.		BuFaTa	München
17.11.		TDEI + Absolventenball	
19.12.		Glühwürmchen Treff	Weihnachtsmarkt/ Oecher Glühweinstand

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Reminder: Gremienbesetzung 2023/2024 [Tomy]

Umfrage läuft bis einschließlich dem 03. September.

Infos im Drive.

In der nächsten Ratssitzung soll die endgültige Besetzung besprochen werden.

Es werden mehr Wirtings gebraucht. In der QVK ist die Besetzung auch noch spärlich.

- Yannick: Wollen wir an den Grillabenden des IAEW versuchen mehr Wirtings zu akquirieren? -> vorerst sind alle Grillabende gelaufen

ETOS Studienbeirat

Habe ich in der Umfrage vergessen. Hat jemand von euch ETOS gemacht (Keine Voraussetzung) und Interesse, sich in das Gremium zu setzen?

- Falls Interesse bei Tomy melden

Hochschulweite Gremien

Auch hier läuft die Umfrage ebenfalls noch.

Bei Fragen bei Joshi melden. Es sind noch wenige aus unserer Fachschaft, die sich zurückgemeldet haben.

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Ball [Tomy]

Die Finanzen stehen, daher wird eine Party im Anschluss des TDEI stattfinden.

Diese wird wie beim Sommer TDEI im Informatikzentrum sein. Alle Programmpunkte werden dort stattfinden.

Die Terminumfrage für das nächste Treffen läuft noch. Dort sollen alle Aufgaben verteilt werden.

- Unterstützung: 5000€ von der Fakultät minimum, eventuell mehr (Freigetränke usw)
- Getränke werden von der Fachschaft verkauft -> Gewinn möglich

- Essen zum Selbstkostenpreis
- offene Frage: Wollen wir Professoren dabei haben?

PR AG [Tomy]

Wir wollen wieder Sticker bestellen vor der BuFaTa.

Es sollen die beliebten Sticker wieder aufgefüllt werden und eventuell auch neue Designs bestellt werden.

Antragsbeschreibung	Sollen bis zu 300 € für Sticker verausgabt werden?		
Antragsteller:in	Tomy, Yannick		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	1
Ergebnis	Antrag wird angenommen		

AG Lehre

Kamingespräch Prof. Jax [Tomy]

Ein Termin für das semesterliche Kamingespräch mit Prof. Jax wurde angefragt.

Mögliche Themen, welche wir besprechen wollen:

- Klausurplanung (1. Semester, Dynexite Klausuren), Systemtheorie 2
- Computer Engineering
 - Sinnvolle Änderungen bei den Praktika finden (Reihenfolge, getrennte Gruppen, etc.)
- Akkreditierung
 - Stand Wirting: Wann werden die Maßnahmen umgesetzt?
 - Wie geht es mit den Masterstudiengängen weiter? Wie ist der Zeitplan und wie sieht das weitere Vorgehen genau aus?
 - Unsere Studiengänge haben keine Qualifikationsziele (Außer den hochschulweiten)
- HöMa
 - Stand der Dinge: Problem der wechselnden Professoren falls man ein Modul wiederholt
 - Warum zusammen mit Physikern? -> historisch, Servicelehre, inhaltliche Überschneidung
- 4. Semester Projekt
 - Zeitlicher Rahmen wird nun eingehalten - funktioniert also
 - Weitere Probleme sind mit den einzelnen Lehrstühlen zu besprechen
- MatLab
 - Runde 2

- Maschinenbauer wollen MatLab nicht weiter Zahlen, Ziel mit Professor Jax herauszufinden wie der Stand der Fakultät ist und wie man damit umgeht, falls keine Campuslizenz mehr zustande kommt
- Excel Tabelle zur Nachverfolgung der vom Studienbeirat angestoßenen Maßnahmen

Es wird auf jeden Fall noch eine Vorbesprechung geben. Dort sollen die einzelnen Punkte nochmal durchgesprochen und priorisiert werden. Mit den CE'lern wird es eine separate Vorbesprechung geben.

Klausurformat Systemtheorie 2 [Daniel]

- Treffen uns am Donnerstag mit Monti
- Hauptpunkt Klausur zu spät für Leute die in den Master wechseln wollen
- Woher die Info, dass Studenten Systemtheorie 2 als Dynexite haben wollen
- Absprache eigentlich keine neuen Dynexite Klausuren mehr
- Fritz: I11 hat viele Rasperrys für Dynexite Prüfungsplätze bekommen.

Lehre KeXe

Ist am 31.08. um 18 Uhr.

Informationen zu Vertiefungsrichtungen [Tomy]

Problem: z.B. BMT-Anmeldung beginnt 2 Wochen vor Semesterbeginn, deshalb muss die Veranstaltung zeitnah stattfinden. Langfristige Lösung soll gefunden werden, da es schon Probleme mit dieser Thematik in der Vergangenheit gab.

ESAG [Elisa]

Bald stehen die Tutorenschulungen an, bisher sind rund 85 Tutoren angemeldet.

Die Präsentation für die Einführungsveranstaltung wird aktuell überarbeitet, zum Teil muss dies von den einzelnen AGs erfolgen, es fehlen dafür noch:

- Admin
- PR
- Veranstaltungen

Es wäre super, wenn sich von den AGs noch jemand finden würde, der bereit ist, die Präsentation der AG vorzubereiten und im besten Falle auch zu halten.

Der Wochenplan muss demnächst durch den Rat abgesegnet und auf die Website geladen werden

- Mehr Tutoren schwierig, sonst werden die Gruppen zu klein
- Spiele: die gleichen wie vor der Pandemie, abzüglich Looping Louie
- Treffen der Erstsemester AG ab jetzt immer in der Fachschaft

UniCup / ET-Lions [Karo]

Sponsoring

Eine 100%ige Finanzierung aus Sponsoring-Mitteln scheint dieses Jahr für uns sehr realistisch zu sein. Der administrative Prozess rund um die Verträge läuft.

Design-Wettbewerb FuFAH Ehrenpreis

Der Klenkes als Cheerleading-Preis hat ausgedient! Dieses Jahr wird es einen neuen Pokal geben, welcher vom DAP Institut gefertigt werden wird. Dieser wird in einem Wettbewerb von Studis designed. Das schönste Design wird dann als der neue Pokal umgesetzt und der/die Gewinner:In mit VIP Karten für sich und Freund:Innen prämiert.

Wenn ihr also eine kreative Ader habt und gut im Konstruieren seid, dürft ihr gerne eure Vorschläge unter pokal@fset.rwth-aachen.de einreichen! Mehr Infos - inkl. den Begrenzungen - gibt es demnächst auf der Webseite der FSMB und Instagram Channels der Strikers, Lions und Steelers :)

Neue Regeln und Ausrüstung

Es wurden gemeinsam diverse Änderungen beschlossen u.a. wurden dabei Schutzhosen für Spieler:innen beschlossen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Glühwürmchen Treff [Tomy]

Am 19.12. haben wir unseren Glühwürmchen-Treff. Heißt, an dem Abend bekommt unsere Fachschaft einen Rabatt auf Glühwein (Wissen noch nicht wie viel, wahrscheinlich zwischen 0,50 und 1,00 €). An diesem Tag ist es nur unsere Fachschaft. Wir bekommen zunächst 400 Bändchen. Mein Vorschlag wäre, diese beim Kartenverkauf vom Unicup bereits herauszugeben. Mehr Bändchen zu bekommen, scheint kein Problem zu sein.

- Wo? Oecher-Glühweintreff auf dem Weihnachtsmarkt
 - Soll weiter im Auge behalten werden und auf weiterer Ratssitzung genauer zu besprechen (eigener Tisch an dem Abend o.ä.)
-

TOP6 - Externe Kommunikation

KeXe [Fritz, Philipp]

Wir hosten das nächste KeXe! Der Termin soll nach der Erstiwoche stattfinden, dementsprechend ist der 11.10. sehr naheliegend.

TOP7 - Pünktchen

Fachschaftspullis/-shirts [Elisa]

Ich habe jetzt endlich mal Zeit, mich darum zu kümmern, die Bestellung zu machen, wer hat das sonst gemacht und gibt es davon noch die Vorlagen? Falls ja, würde ich mich diese Woche drum kümmern.

Wer hat denn überhaupt Interesse an einer neuen Bestellung?

Pullis würden bei Spreadshirt ja nach Menge zwischen 40 und 50€ kosten, wenn wir vorne auch wieder die Namen drauf stehen haben wollen und hinten die Glühbirne

- Interesse bei 9/17 Leuten
- Verbindliche Abfrage vor Bestellung wird kommen
- Kooperation mit FSMB soll angestrebt werden

Neuer Schlüsselwart [Karo]

¡Hola FSET! Es ist soweit: Ich würde gerne nach 2,5 Jahren zum Semesterwechsel das Amt des/der Schlüsselwart:In weitergeben. Am ehesten Sinn macht hierbei eine KaFü-Person, da die Schlüssel und das Pfand im Safe gelagert werden. Fritz würde sich hierfür bereit erklären, daher würde ich ihn sehr gerne vorschlagen. Ich würde dabei gerne vorschlagen, dass Fritz neben mir bis zum Semesterwechsel Schlüsselwart wird und ab dem WiSe dann das Amt vollständig übernimmt. So können noch in Ruhe eine Einarbeitung erfolgen und eventuell aufkommende Fragen geklärt werden.

Antragsbeschreibung	Wird Fritz neben Karo Schlüsselwart der FSET bis zum 01.10.2023 und übernimmt das Amt ab dann vollständig?		
Antragsteller:in	Karo		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	1
Ergebnis	Fritz wird der neue (Co-)Schlüsselwart.		

Baustrom [Yannick]



Die Organisation läuft langsam auf Hochtouren. Soweit alles im Zeitplan, Plakatdesign wird aktuell entworfen.

Wir benötigen unbedingt viele Helfer.

Außerdem würde ich gern nochmal unseren aktuellen Stand bezüglich Sponsorings besprechen.

- Pueblo möchte als Spons bei der Baustromauftreten, wir sind aber gegen ein Sponsoring von Tabakfirmen

Verleih während der Erstiwoche [Richard]

Aaron hat gefragt ob wir der 1.1 nicht doch die Grills verleihen können, weil die keine Alternative finden können. Wir können die denen einfach ungesäubert (Es wäre der nächste Tag nach unserem Grillen) geben. Wie ist das Ganze? Ich würde mich auch drum kümmern. Die werden wir ja sowie wahrscheinlich im Aubach zwischenlagern müssen.

- eigentlich gilt Verleihstopp in der Erstiwoche um
- die 1.1 ist bei Absprachen bisher ein verlässlicher gewesen
- Bedenken aus dem Weg geräumt -> wir verleihen die Grills, die 1.1 muss auf dreckige Grills gefasst sein

Schlüssel für Felix [Felix]

Da ich nicht nur beim Fachschaftsdienst mithilfe, sondern auch in verschiedenen AGs mitwirke, möchte ich einen Fachschaftsschlüssel beantragen.

Antragsbeschreibung	Darf Felix einen Fachschaftsschlüssel und einen Schlüsselkastenschlüssel haben?		
Antragsteller:in	Felix		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	0	1
Ergebnis	Felix darf einen Schlüssel haben.		

Ende der Sitzung um 20:25 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"